
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 

Ciudad Universitaria, 14 de agosto de 2013. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Va UAEM por la certificación ISO 9001: 2008 de sus procesos administrativos 

 
Nacional: Padres de familia piden a docentes cumplir con el calendario escolar 
 
 

SALUD  
 
Estatal: Realizan jornada contra criaderos de mosco del dengue en 11 municipios 
 
Nacional: La obesidad infantil es el principal problema de salud en la ciudad de México: 
Armando Ahued 
 
Internacional: Médicos Sin Fronteras se retira de Somalia por violencia 
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: La SCT se compromete a considerar a constructores de Morelos en obras 
carreteras 
 
Nacional: Subieron 18 por ciento las ganancias de grupos financieros en México 
 

Internacional: Zona euro sale de recesión gracias a Alemania y Francia 
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Suman 1,012 desaparecidos en Morelos en sólo 28 meses 

 
Nacional: El plan del gobierno atenta contra México: Cárdenas 
 
Internacional: Israel ha autorizado más de 3 mil viviendas en territorios ocupados en sólo 

ocho días 

 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Va UAEM por la certificación ISO 9001: 2008 de sus procesos administrativos 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso en marcha la evaluación de sus procesos 
administrativos que le permitirán obtener la certificación ISO 9001:2008 y garantizar su ingreso al Consorcio 
de Universidades Mexicanas (Cumex). La empresa “Afán, consultores internacionales”, ganadora de la 
licitación, será la encargada de realizar el análisis y la evaluación de los procesos y sistemas de la 
administración central universitaria y proponer acciones que permitan lograr en primera instancia la 
certificación ISO 9001:2008. En reunión presidida por el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez 
explicó que son ocho los conceptos que van desde el análisis y evaluación de las competencias requeridas en 
el personal de la administración central de la UAEM hasta la aplicación de reingeniería de procesos y cursos 
de inducción al ISO 9001:2008. Por parte de “Afán, consultores internacionales”, estuvieron presentes Octavio 
Aguilar Valenzuela y Eduardo Mendoza Oropeza, y por la UAEM, participaron María Elena Ávila Guerrero, 
directora general de Planeación Institucional, Héctor José Bautista Rodríguez, director general de Desarrollo 
Institucional, así como Miguel Albarrán Sánchez, coordinador de Planeación y Desarrollo, entre otros 
funcionarios.  
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito) y Diario de Morelos, p.6, (Redacción). 
 
Importante victoria de Venados sobre Coyotes 
Los Venados-Rugby de la UAEM, se adjudicaron importante victoria en partido de pretemporada, su rival un 
experimentado equipo, y recién ascendido a la primera fuerza, Coyotes RC, haciendo un excelente partido de 
rugby, muy disputado con mucha intensidad, aunque sobre todo con mucho respeto por parte de los dos 
conjuntos, juego celebrado en el sintético del Campus Chamilpa ante una buena cantidad de aficionados y 
seguidores. El primer tiempo el ovoide lo tuvo el equipo visitante, quién se mostró duro y dominante en su 
juego de ofensivo, pero el equipo de casa presentó una defensa con cerrojo en una tarde de inspiración y así 
frenaron los avances del rival, que a pesar de la experiencia visitante, no lograron acercarse a la zona de try, 
Venados demostró su trabajo que viene realizando en las prácticas, y en el tramo final del primer tiempo, logra 
su primera anotación en una muestra de fortaleza y labor de equipo por parte de los jugadores Anthony (6), e 
concluyendo el try por Iván (11), anotando la patada en conversión por el número 10 Benoit Bonal, colocando 
arriba en el marcador al equipo de casa 07-00.Para el Cuernavaca Rugby Unión -CRU- Venados UAEM, ésta 
victoria es un logro importante, y seguirán preparándose para su primer campeonato nacional de segunda 
fuerza, certamen organizado por la Federación Mexicana de Rugby (FMRU), y lograr poner en alto el rugby 
universitario en la entidad. El próximo juego de esta escuadra será un clásico morelense en esta disciplina 
enfrentando a los Chinelos Rugby Club Morelos, aún en horario por definir, y en la que augura otro buen 
agarrón, sobre todo en la que los Chinelos también cuentan entre sus filas con gente experimentada y con 
muchas ganas de ser firmes contendientes en la próxima temporada, que es para lo que se preparan. 
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
 
Se publica desplegado promocional del a Cátedra Rosario Castellanos: “Equidad de género y pueblos 
originarios” 
La Unión de Morelos, p.14, (UAEM) 
 
Cronistas de Morelia y Chilpancingo participarán en el Quinto Congreso de Historia en Cuautla 
La realización del Quinto Congreso de Historia, programado para llevarse a cabo los días 13 y 14 de 
septiembre, dentro del marco del bicentenario de los Sentimientos de la Nación, tendrá la participación de los 
cronistas de Morelia y Chilpancingo, anunció el diputado local por el XIV distrito, Raúl Tadeo Nava. El 
legislador, que ha sido el organizador de los cuatro anteriores eventos, señaló que "de hecho se hizo una 
visita protocolaria la semana pasada a Morelia, en donde fui a invitar a los cronistas de la ciudad y también 
vamos a ir a Chilpancingo, para que ellos vengan a dar precisamente ponencias sobre lo que fue la 
conformación del Congreso de Anáhuac y en Morelia, por ser lugar de nacimiento del generalísimo José María 
Morelos y Pavón". Además de ellos, "como en las ediciones anteriores se tendrá la participación de 
representantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Dijo que dicho evento, 
"se llevará a cabo en el teatro de la ciudad Narciso Mendoza, que consideramos el lugar ideal para que se 
lleve a cabo este tipo de actividades  académicas".  
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares). 
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Nacional: 
 
Padres de familia piden a docentes cumplir con el calendario escolar 
El director general de la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), Carlos Aguirre Marín, hizo un llamado 
a los maestros de escuelas de educación pública a cumplir con los 200 días efectivos de clases, tal como lo 
contempla el ciclo escolar que está por iniciar el próximo lunes, y de manera particular en los estados de 
Guerrero y Oaxaca, entidades en las que, dijo, se han caracterizado “por la interrupción constante del ciclo 
escolar a causa de los constantes paros y protestas”.  Refirió que en la Ley de Servicio Profesional Docente 
se ha comenzado a contemplar este tipo de situaciones en las que los mentores que no cumplen con sus 
funciones, “y simple y sencillamente dejarán de ser maestros”, ya que, sostuvo, es fundamental, tener en 
cuenta que esos 200 días de clases son esenciales para lograr elevar el nivel educativo de los estudiantes de 
nuestro país. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775614.html 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/union-de-padres-pide-
sanciones-a-maestros-que-hagan-paros-942216.html 
Milenio, (Fanny Miranda),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a91e322c 
 
Para aprobar las leyes secundarias sobre educación se busca consenso 
El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, informó que este miércoles se presentarán ante 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión las iniciativas de leyes secundarias de la reforma 
educativa, las que incluyen creación de una norma para el Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE), del Servicio Profesional Docente y la iniciativa de reforma a la Ley General de Educación 
(LGE), suscritas ayer por el presidente Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa dio a conocer que entre 
los ejes centrales de los nuevos marcos jurídicos está fortalecer la calidad de la educación básica y media 
superior, pero también lograr la equidad en su acceso, por lo que enfatizó que en su aprobación se buscará 
alcanzar el mayor consenso. 
La Jornada, p.33, (Laura Poy Solano), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775502.html 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/epn-turna-al-
congreso-leyes-sobre-educacion-208305.html 
Milenio, (Fanny Miranda),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a98f728c 
 
Fomenta la SEP plan de mejora dentro y fuera de las aulas 
A fin de colocar los cimientos de una nueva escuela que permita abatir el rezago educativo, la deserción 
escolar y establecer condiciones mínimas de normalidad escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
impulsa la elaboración de un plan de mejora escolar que, plantel por plantel, determine las condiciones 
sociales y físicas que enfrentan los centros educativos, pero también que se registren y examinen las 
actividades que se realizan dentro y fuera del aula. A partir del regreso a clases el 19 de agosto, en todas las 
escuelas de preescolar, primaria y secundaria se deberán especificar los tiempos que los maestros destinan a 
labores pedagógicas, cuántas veces faltan, piden licencia o incapacidad, número de retardos por semana, 
mes y ciclo escolar, cuánto tiempo de la jornada destinan a la enseñanza de aprendizajes relevantes y cuánto 
disponen a labores no educativas. 
La Jornada, p.34, (Laura Poy Solano). 
 
Rechazados de universidades públicas inician plantón en la explanada de rectoría 
Debido a que no hubo respuesta satisfactoria de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ni de instituciones 
de educación superior para resolver el problema de los miles de jóvenes que fueron rechazados de 
universidades públicas, un centenar de integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación 
Superior (Maes) se instalaron anoche en un plantón indefinido en la explanada de la rectoría de la UNAM. 
Ayer al mediodía se reinició el diálogo entre el Maes y autoridades educativas para tratar de alcanzar una 
solución a este conflicto; sin embargo, hasta el cierre de esta edición no había avances, por lo que varios 
jóvenes salieron desde la torre de Banobras –lugar al que habían marchado desde la SEP–, donde se 
efectuaron las negociaciones, rumbo a Ciudad Universitaria para sumarse al plantón. 
La Jornada, p.35, (Ariane Díaz y Emir Olivares),  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/planton-rechazados-rectoria-
unam-942368.html 
Milenio, (Fanny Miranda),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a97550f8 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775400.html 
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Extenderán a 2014 consultas sobre reformas a programas de bachillerato en la UNAM 
Las consultas para concretar la reforma a planes y programas de estudios de los dos sistemas de bachillerato 
en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se ampliarán hasta el próximo año, con la idea 
de tener mayores consensos entre la comunidad y con ello evitar que los grupos que, por razones 
políticas han promovido la movilización entre los universitarios, tengan pretexto para concretar tal fin. Lo 
anterior se da luego del proceso de actualización emprendido desde el año pasado en el Colegio de Ciencias 
y Humanidades (CCH) y, que ante el rechazo de la comunidad, las autoridades universitarias decidieran 
ampliarlo inicialmente hasta noviembre de 2013, e inclusive modificar el planteamiento original. Los directivos 
de la institución también han planteado la necesidad de que el proceso se extienda a la Escuela Nacional 
Preparatoria (ENP). 
La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso). 
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Realizan jornada contra criaderos de mosco del dengue en 11 municipios 
La Secretaría de Salud de Morelos (SSM), en coordinación con los ayuntamientos, instituciones públicas y 
empresas, realizaron de manera simultánea la Segunda Jornada de Eliminación de Criaderos del Mosquito 
Transmisor del Dengue en 35 colonias de 11 municipios del estado con mayor incidencia de esta enfermedad. 
Durante la jornada, los SSM informaron que se llevaron a cabo acciones de prevención y promoción de la 
salud para dar a conocer las medidas básicas con las que se puede evitar la propagación de mosquitos 
transmisores de dengue, haciendo énfasis en que todo objeto que pueda almacenar agua limpia puede 
convertirse en criadero. En total se visitaron 51 mil 398 viviendas, logrando eliminar 553.5 toneladas de 
cacharros y 6 mil 249 llantas, beneficiando a 102 mil 253 personas, quienes además recibieron información 
sobre los síntomas característicos de la enfermedad del dengue: fiebre alta, dolor de cabeza en la zona 
frontal, dolor detrás de los ojos, dolores musculares y articulares, inapetencia, aparición de ronchitas en tórax 
y miembros inferiores y/o náuseas y vómitos. Los municipios visitados fueron Cuernavaca, Jiutepec, Temixco, 
Jojutla, Zacatepec, Puente de Ixtla, Cuautla, Ayala, Yautepec, Axochiapan y Jantetelco, considerados de 
mayor riesgo para adquirir la enfermedad del dengue. 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y La Unión de Morelos, p.37, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
La obesidad infantil es el principal problema de salud en la ciudad de México: Armando Ahued 
Los niños de entre tres y cinco años de edad que padecen obesidad van a llegar a perder 10 años de 
esperanza de vida, afirmó el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued Ortega. Insistió en la 
necesidad de tener una alimentación balanceada y hacer ejercicio para evitar esa problemática. Tras anunciar 
la realización del foro Mitos y realidades de la obesidad y los trastornos de la conducta alimentaria, que se 
llevará a cabo los próximos 20 y 21 de agosto, dijo que este fenómeno es el principal problema de salud en la 
ciudad, que entre los menores de edad afecta más a las mujeres, pues seis de cada 10 sufren de obesidad, 
mientras en los varones el promedio es de cinco por cada 10. 
La Jornada, p.30, (Alejandro Cruz),  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775484.html 
El Universal, (Rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/sobrepeso-obesidad-
infantil-942336.html 

 
Relacionan molécula de las articulaciones con la osteoartritis 
Especialistas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) relacionaron la presencia de una molécula en las articulaciones con el desarrollo de 
osteoartritis, por lo que proponen emplearla como blanco de diagnóstico temprano de la enfermedad. Juan 
Bautista Kouri Flores, experto del departamento de Infectómica y Patogénesis Molecular, propone tomar 
muestras del líquido sinovial de las articulaciones para detectar la presencia de una molécula relacionada con 
la destrucción de cartílago. La osteoartritis se presenta como resultado de la destrucción del cartílago y del 
líquido sinovial de las articulaciones, dejando que el movimiento en las coyunturas lo realice sólo el hueso, lo 
que se traduce en un intenso dolor y rigidez para quien padece la enfermedad, informó el Cinvestav en un 
comunicado.  
La Jornada, p.2, (Ariane Díaz). 
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Solo 3.5% de los jóvenes opta por anticonceptivos 
El número de embarazos no deseados en adolescentes se ha incrementado en México pese a las campañas 
de prevención: de acuerdo a la encuesta Embarazo Adolescente, realizada por el Gabinete de Comunicación 
Estratégica (GCE), las soluciones propuestas ante el embarazo juvenil como la prevención y uso de 
anticonceptivos ocupa apenas 3.5 por ciento. Según el sondeo, la falta de información y educación sexual 
(24.7%) y la falta de atención por parte de los padres (40.8%) son los factores principales que provocan que 
los adolescentes tengan relaciones sexuales y, por consiguiente, se incremente el número de embarazos. No 
obstante al preguntarles si consideraban que el exceso de información incita a los jóvenes a tener relaciones 
68.2% dijo que sí. 
Milenio, (Eugenia Jiménez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a992a124 
 
Indigenas y gays, entre los más discriminados: encuesta 
Las Personas de origen indígena, en situación de pobreza y homosexuales son los que más rechazo 
enfrentan en la sociedad, de acuerdo con la Encuesta sobre Discriminación en la Ciudad de México 2013. El 
estudio que realizó Consulta Mitofsky –sobre un universo de cinco mil 200 personas- otorga el Distrito Federal 
una calificación de 7.2, donde 10 significa que existe mucha discriminación y cero, que esta problema no 
existe. 
El Universal, (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/indigenas-y-gays-entre-los-mas-discriminados-
encuesta-118247.html 
 
En malas condiciones, 20 hospitales psiquiátricos 
En situación deplorable, con violaciones a los derechos humanos de los pacientes, dormitorios en forma de 
galerones sin privacidad, comida en malas condiciones o insuficiente, atención médica inadecuada y maltrato 
a los internos operan 20 de los 36 hospitales psiquiátricos del país, indicó la secretaria técnica del Consejo 
Nacional de Salud Mental, Virginia González Torres, dependiente de la Secretaría de Salud federal. 
Milenio, (Heriberto Santos) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a990ceef 
 
Fallan los jóvenes mexicanos en elección y uso de anticonceptivos 
Si bien la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda el uso del anticonceptivo de emergencia sólo 
dos veces al año debido a que contiene altas concentraciones de hormonas, en la actualidad las jóvenes 
toman tres o cuatro dosis al mes, afirma el ginecobstetra Fernando Pineda, presidente del Colegio de 
Ginecólogos y Obstetras del Hospital Español, en la ciudad de México. Lo anterior puede ocasionar trastornos 
menstruales y gastrointestinales, retención de líquidos, aumento de grasa en la piel y pérdida de cabello, 
amén del riesgo que tiene la mujer de embarazarse. “Esto se debe a que la eficacia del método de 
emergencia es de hasta 87 por ciento cuando se toma inmediatamente después de la relación sexual no 
protegida y de 75 por ciento si se administra a los tres días; de ahí que no sea un método tan efectivo como 
se cree”, explica el doctor Pineda. Además, según datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012, 
el grueso de los mexicanos inician su vida sexual a los 12 años, y 14.7 por ciento de los hombres y 33.4 por 
ciento de las mujeres no utilizan método anticonceptivo alguno en su primera relación sexual. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 

 
Internacional: 
 
Médicos Sin Fronteras se retira de Somalia por violencia 
La organización humanitaria Médicos Sin Fronteras (MSF) anunció hoy su retirada de Somalia por los 
"ataques" que sufre su personal, en un contexto en el que grupos armados y líderes civiles "apoyan, toleran o 
condonan" esa violencia. "Durante 22 años de historia de trabajo en Somalia, 16 miembros de MSF han sido 
asesinados y la organización ha experimentado docenas de ataques contra su personal, ambulancias e 
instalaciones médicas", explicó en rueda de prensa el presidente internacional de esta organización, Unni 
Karunakara. 
La Crónica de Hoy, (EFE) 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775642.html 

 
Coca Cola defenderá su bebida dietética.  
Lanzará mañana su primer anuncio en el diario USA Today en el que defiende la seguridad de sus 
endulzantes artificiales. Coca-Cola planea publicar el miércoles su primer anuncio defendiendo la seguridad 
de endulzantes artificiales, en momentos en que la compañía busca detener el descenso de las ventas de su 
bebida gaseosa dietética. El anuncio impreso aparecerá en el diario USA Today en el área de Atlanta, seguido 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/indigenas-y-gays-entre-los-mas-discriminados-encuesta-118247.html
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/indigenas-y-gays-entre-los-mas-discriminados-encuesta-118247.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a990ceef
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775642.html
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del Atlanta Journal Constitution el jueves y el Chicago Tribune la próxima semana. Éste dice que las bebidas 
dietéticas pueden ayudar a la gente a manejar su peso y enfatiza evidencia científica que muestra la 
seguridad del aspartame, el endulzante artificial conocido comercialmente bajo la marca de NutraSweet. El 
anuncio representa la siguiente fase de una campaña de Coca-Cola Co. lanzada en enero para repeler las 
críticas que acusan a sus bebidas azucaradas de elevar las tasas de obesidad.  
El Universal (AP), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/coca-cola-defendera-su-bebida-
dietetica-8570.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
La SCT se compromete a considerar a constructores de Morelos en obras carreteras 
A través de la firma de un convenio del dos al millar y el de la comisión mixta, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) delegación Morelos se compromete a tomar en consideración a 
constructores del estado, en especial a los que pertenecen a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para que concursen las obras que realizará la institución federal, pero también para 
trabajar conjuntamente temas de capacitación a los trabajadores de la industria de la construcción que 
realicen obras para la SCT. Los firmantes de este convenio fueron Carlos Mateo Aguirre Rivero, delegado de 
la SCT, y el presidente del organismo empresarial Lucio Ramírez Brugada, quien señaló que los constructores 
adheridos crearon el instituto de capacitación (ICIC) como instrumento para que dieran cumplimiento a las 
obligaciones de capacitación y adiestramiento, contenida en el artículo 123 de la Ley Federal del Trabajo, al 
tiempo que aplaudió la disposición y voluntad de la SCT para dar preferencia a las constructoras morelenses 
para que obtengan licitaciones de las obras que realizará en el estado el próximo año. 
La Unión de Morelos, p.4, (Claudia Marino); El Regional del Sur, p.10, (Roberto Heredia) y Diario de 
Morelos, p.7, (Rodrigo Millán). 
 
Atenderá Sagarpa desastres agrícolas 
Con el objetivo de agilizar la atención a productores afectados por desastres naturales, como fenómenos 
climatológicos y geológicos, a partir de hoy se actualiza la normatividad, mediante la cual la Subsecretaría de 
Desarrollo Rural de la SAGARPA emitirá declaratorias de desastre natural perturbador en el sector 
agropecuario. El Acuerdo publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación, delega la facultad de emitir las 
declaratorias al subsecretario de Desarrollo Rural, lo que permitirá atender de manera más ágil y oportuna las 
necesidades de los productores afectados por este tipo de contingencias naturales. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3087849.htm 
 
Sufren constructores la peor de sus crisis 
La industria de la construcción padece la peor crisis de su historia en los últimos 20 años, ya que en el primer 
semestre de este año se declararon en quiebra financiera 20 empresas, -de 37 reportadas en el padrón 
estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Morelos-, de las cuales ocho 
desaparecieron y las 12 restantes aún están vigentes, pero enfrentan problemas financieros que los tiene al 
borde del cierre. Lo anterior lo aseguró Enrique Ramos Cepeda, vicepresidente de Instituciones de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Morelos. En entrevista denunció lo anterior y lamentó que la 
falta de trabajo para los empresarios del ramo ocasionó que en los últimos dos meses se hayan perdido por lo 
menos 500 empleos, en "este sector que históricamente es generador de fuentes de trabajo y reactiva la 
economía de los estados". 
Diario de Morelos, p.14, (Rodrigo Millán); El Regional del Sur, p.10, (Roberto Heredia) y El Sol de 
Cuernavaca, (Pedro Oseguera), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3087852.htm 
 
Inaugura Ejecutivo Foro para Generación y Aprovechamiento de Energías renovables 
El gobernador, Graco Ramírez, inauguró el Foro para Generación y Aprovechamiento de Energías 
renovables, al que asistieron los productores morelenses para conocer los distintos proyectos que se tienen 
en la materia y que les pueden ser útiles en la mejorará de sus sistemas de producción. Esta actividad fue 
organizada en coordinación con la Comisión Especial de Energías Renovables del Congreso de la Unión, 
presidida por el diputado federal, Erik Marte Rivera Villanueva y el FIRA (Fideicomisos Instituidos en Relación 
con la Agricultura). 
La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma) y El Regional del Sur, p.3, (Sin firma). 
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Nacional: 
 
Subieron 18% las ganancias de grupos financieros en México 
El conjunto de grupos financieros que opera en México, sector controlado por entidades extranjeras, logró en 
el primer semestre de este año un monto sin precedente de ganancias, en un momento en que la economía 
como un todo cayó en desaceleración, mostró este martes un reporte gubernamental. Las ganancias de los 21 
grupos financieros que operan en el país sumaron 61 mil millones de pesos entre enero y junio de este año, 
cantidad que superó en 17.9 por ciento a las que obtuvieron en el mismo periodo de 2012, informó la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sector. 
La Jornada, p.24 (Roberto González Amador) 
 
Estrategia de gas natural fortalecerá productividad 
La Estrategia Integral para el Suministro de Gas Natural fortalecerá el aparato productivo del país y permitirá 
insertarse a las nuevas dinámicas productivas de América del Norte, afirmó el secretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo Villareal.  Durante la presentación del proyecto, abundó que en la Estrategia Transversal 
para Democratizar la Productividad de dicho energético, se plantea contar con sectores dinámicos que 
provean de insumos a precios competitivos al resto de la economía.   
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775522.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a902cf59 
 
SAT logra 85 mmdp por fiscalización 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recaudó por actos de fiscalización 85 mil 397 millones de pesos 
en el primer semestre de 2013, una cantidad sin precedentes para periodos similares de años previos. 
De acuerdo con el informe tributario de gestión del órgano recaudador del país, la captación monetaria por las 
distintas cobranzas que se realizaron fue 73% superior a la del año pasado. 
El Universal, (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/sat-logra-85-mmdp-por-fiscalizacion-
104343.html 
 
México produce los nuevos taxis para Nueva York 
La compañía automotriz Nissan inició la producción de las primeras unidades del NV200 en su planta de 
CIVAC en Morelos, el cual es el modelo seleccionado por las autoridades en Nueva York como el taxi 
exclusivo de la ciudad. La armadora de origen japonés indicó que en el periodo 2012-2013 realizó una 
inversión de 200 millones de dólares en el desarrollo de la plataforma del "Taxi del mañana", incluyendo los 70 
millones de las adecuaciones a la línea de producción que se hicieron en su planta. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775422.html 
 
IP: con la reforma, 7 mil millones de dólares más 
Los industriales del país, en voz del presidente de la Concamin, Francisco Funtanet, adelantaron una 
inversión de 7 mil millones de dólares en los siguientes tres años, una vez que se garantice el abastecimiento 
del gas natural con la reforma energética. Después de que el gobierno federal diera a conocer la Estrategia 
Integral de Suministro de Gas Natural, con la que se pretende abatir el desabasto que ha puesto en jaque 
parte de los procesos de algunas empresas, Funtanet celebró el esfuerzo y reconoció las acciones que, dijo, 
darán seguridad a la operación de la planta febril mexicana y promoverá un entorno de inversiones 
productivas, desarrollo económico y generación de empleos formales. 
Milenio, (Miriam Castillo y Nayeli González) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a987fa10 
 
Positiva la propuesta de reforma energética: Lorenzo Zambrano 
El empresario Lorenzo Zambrano Treviño consideró la reforma energética presentada por el presidente 
Enrique Peña Nieto, como un gran paso que se dio. “La iniciativa de reforma energética aportará dinamismo a 
nuestra economía, al promover la inversión y la generación de empleos”, dijo a través de su cuenta de Twitter. 
Milenio, (Esther Herrera), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540fe223b 
 
Sigue al alza la derrama por turismo, superó los 7 mil mdd: Banxico 
Durante el primer semestre de 2013, el ingreso de divisas por visitantes internacionales a México fue de siete 
mil 119 millones de dólares, lo que representa un aumento de 7.2 por ciento en relación con el mismo período 
del año pasado, de acuerdo con el reporte más reciente del Banco de México. Con ello se demuestra que la 
derrama de divisas por turismo continúa al alza en este año. Los turistas que arriban a México, por vía aérea, 
que es el principal segmento del turismo internacional, también presenta un crecimiento positivo en 2013. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540e87f13 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775523.html  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540fe223b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540fe223b
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Internacional: 
 
Zona euro sale de recesión gracias a Alemania y Francia 
Un crecimiento mayor de lo esperado en las dos economías más grandes de la zona euro, Alemania y 
Francia, contribuyó a que el bloque monetario saliera en el segundo trimestre del año de su recesión más 
profunda hasta la fecha, confirmando las expectativas de que ha comenzado una frágil recuperación. Los 17 
países que comparten el euro necesitaron siete trimestres para volver a crecer, al presentar un avance del 
Producto Interno Bruto (PIB) del 0.3 por ciento ajustado estacionalmente en los tres meses hasta junio, según 
los datos de la agencia de estadísticas Eurostat. Confirmando el retrato diferenciado de la recuperación, 
España cayó 0.1 por ciento, mientras que Italia y Holanda lo hicieron en 0.2 por ciento. 
El Financiero, (Reuters) 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/28183-zona-euro-sale-de-recesion-gracias-a-alemania-y-
francia.html 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Suman 1,012 desaparecidos en Morelos en sólo 28 meses 
En dos años y cuatro meses se documentó en Morelos la desaparición de mil 12 personas, de las cuales al 
menos 111 son menores de edad, según un reporte que envió la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDH-Morelos). El informe fue dado a conocer la mañana de este 
martes por la presidenta de la CDH-Morelos, Lucero Benítez Villaseñor, quien detalló que en 2011 la PGJ 
integró 548 carpetas por extravío de personas, 266 mujeres y 192 hombres. De las 266 mujeres 
desaparecidas en 2011, 88 son menores de edad; 57, mayores, y de 121 no se proporcionó la edad. De los 
192 varones extraviados, 23 son menores, 31 mayores y de 108 se desconoce la edad. En 2011 Cuernavaca 
fue el municipio morelense más afectado, con 196 casos; le siguieron Jiutepec, con 68; Temixco, con 78 y 
Xochitepec, con 25. De enero a abril de 2013 se reportaron, según la secretaria ejecutiva de la CDH-Morelos, 
Fabiola Colín Bolaños, 46 desapariciones. Atribuyó esta problema a que la PGJ minimiza este delito; si se 
trata de una mujer, dicen a los padres “que la busquen con el novio”. Uno de los casos más sonados y 
recientes de desaparición en Morelos es la de siete habitantes de la delegación Iztacalco del Distrito Federal, 
quienes fueron vistos por última vez el 6 de julio, cuando llegaron a Oaxtepec, municipio de Yautepec. 
La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos). 
 
Secuestran a ex edil morelense 
El ex presidente municipal de Tetecala de la Reforma, Víctor Tapia Ocampo (2009-2012), fue privado de su 
libertad por sujetos que “lo habrían obligado a abordar un vehículo con rumbo desconocido”, informó la 
vocería del gabinete de Seguridad y Procuración de Justicia del gobierno estatal. Esta es la segunda ocasión 
que el ex alcalde Tapia Ocampo, de cuño priísta, enfrenta un hecho delictivo, pues durante su encargo 
constitucional un grupo de sujetos armados irrumpió en la comandancia municipal para robar un lote de armas 
oficiales. Sobre su desaparición, la vocería gubernamental emitió un comunicado de prensa donde cita que a 
las 10:36 horas elementos de la Policía Estatal recibieron un reporte relacionado sobre un probable hecho 
delictivo “en el que Víctor Tapia Ocampo, ex presidente municipal de Tetecala, fue sorprendido por personas 
aún no identificadas”.  
El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/secuestran-a-ex-edil-morelense-92013.html. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775608.html. 
 
Pierde Casamata juicio de amparo 
Gerardo Casamata Gómez perdió en definitiva el juicio de amparo y en consecuencia las posibilidades de ser 
reinstalado como Auditor Superior de Fiscalización en el Congreso Local, luego de que los magistrados del 
Tribunal Colegiado del Décimo Octavo Circuito resolvieran sobreseer la demanda que interpusiera para 
obtener la protección de la justicia federal. El pasado seis de agosto, el área jurídica del Congreso Local fue 
notificada de la resolución emitida por los magistrados del Tribunal Colegiado del Décimo Circuito sobre el 
juicio de amparo, promovido por Gerardo Casamata Gómez en contra de actos de los ex diputados locales de 
la Comisión de Hacienda, que fue avalada por el pleno de la 51 Legislatura Local. Cabe destacar que Gerardo 
Casamata promovió el juicio de amparo a principios del 2011 en contra de actos de diputados de la Comisión 
de Hacienda y del propio pleno legislativo, debido a que, a su juicio, fue destituido del cargo de Auditor 

http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/28183-zona-euro-sale-de-recesion-gracias-a-alemania-y-francia.html
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/28183-zona-euro-sale-de-recesion-gracias-a-alemania-y-francia.html
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Superior de Fiscalización de manera ilegal al no haberse reunidos los 20 votos que exige la Constitución 
Política del Estado para haberlo removido. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Alberto Millán). 
 

Nacional: 
 
El plan del gobierno atenta contra México: Cárdenas 
La iniciativa de reforma energética presentada el lunes pasado por el presidente Enrique Peña Nieto está 
claramente orientada en contra de los intereses de México, pues al quitarle al Estado la exclusividad para 
manejar áreas estratégicas de la industria petrolera éstas no se desarrollarán ni habrá mayor crecimiento 
económico del país, como lo demuestra el ejemplo fallido de la apertura al sector petroquímico autorizado en 
1992, advirtió Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. En entrevista radiofónica con Denise Maerker, el ex 
candidato presidencial del PRD señaló que la propuesta con la cual se busca modificar los artículos 27 y 28 
de la Constitución implicaría ir acabando con Petróleos Mexicanos (Pemex), entregando la exclusividad de 
áreas estratégicas de la industria petrolera a grupos privados, lo cual está claramente orientado contra los 
intereses de México. 
La Jornada, p.3, (De la Redacción). 
 
Dictaminaremos sin prisa: PRI; insiste el PAN en ir más allá 
La Comisión Permanente del Congreso dará entrada hoy y turnará a comisiones la iniciativa de reforma 
energética del presidente Enrique Peña Nieto, entre reclamos del PAN, que considera superior su propuesta y 
exige que el PRI acepte ir más allá en la apertura al capital privado que permita concesionar a trasnacionales 
la explotación de los recursos petroleros. El presidente del PRD, Jesús Zambrano, reiteró que no avalarán una 
reforma constitucional y anunció que su partido presentará su propuesta el próximo lunes. En tanto, el 
dirigente del PAN, Gustavo Madero, dijo que la iniciativa de Peña Nieto es tímida y elusiva, una copia de la 
que presentó el general Lázaro Cárdenas en 1940. Por su parte, el coordinador de los senadores del PRI, 
Emilio Gamboa, advirtió que dictaminarán sin prisas la iniciativa, pero tampoco la vamos a dejar ahí reposar; 
mientras que el ex coordinador del PAN Ernesto Cordero advirtió que pugnarán por que se modifique el 
artículo 27 constitucional más allá de lo propuesto en la iniciativa de Peña Nieto. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Elizabeth Velasco y Georgina Saldierna). 
El Universal, (Ariadna García), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/ve-el-pan-temerosa-la-iniciativa-de-penia-nieto-
208310.html. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775630.html. 
Milenio, (Milenio.com), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a9a77ec2. 
 
Los cambios abrirían la puerta a colosos del sector, publica The Washington Post 
La presentación de la reforma energética que este lunes hizo el presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
fue destacada por medios internacionales en sus ediciones de ayer, algunos de los cuales mencionaron que si 
bien abre la posibilidad para que intervengan empresas extranjeras, inversionistas y analistas dudan del 
modelo propuesto. El diario El País asegura que la propuesta no convence al Pacto por México y tanto la 
izquierda como la derecha afirmaron que les ha decepcionado. Además, apuntó que la iniciativa tampoco 
entusiasma a los inversionistas y que tanto analistas económicos, empresarios y diarios especializados dudan 
del modelo propuesto por el gobierno de México. The Washington Post mencionó que los cambios que Peña 
Nieto busca para Pemex, “un monopolio motivo de orgullo nacional”, abrirían la puerta para que gigantes 
petroleros como Exxon Mobil o Shell puedan entrar a este lucrativo sector en México. Sin embargo, consideró 
que la reforma se quedó a la mitad del camino de lo que esas trasnacionales y otras empresas quieren, que 
es el control y propiedad del petróleo mediante concesiones. En tanto, The New York Times hizo notar que el 
ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador llamó a manifestaciones para protestar contra la 
reforma. La prensa española también indicó que con la apertura del petróleo, gas y electricidad al sector 
privado, las energéticas españolas podrían entre las grandes beneficiadas. Aunque Peña Nieto “sólo acaba de 
presentar su propuesta de reforma energética, la más esperada -al menos en el extranjero- de su paquete 
reformista, y ahora se inicia su trámite parlamentario, los analistas consideran que su aprobación no 
conllevará grandes problemas”, refirió El Mundo. Esto, dijo, porque aunque es menos ambiciosa que la del 
Partido Acción Nacional (PAN), lo apoyará y los grupos de izquierda no podrán impedir su aprobación aunque 
se han opuesto siempre a la reforma constitucional que será necesaria para llevarla a cabo. Algunos de los 
principales diarios de Estados Unidos señalan el estado de ineficiencia con que opera el sector petrolero y de 
energía eléctrica como resultado de lo cual México importa mucho de su gasolina y sus tarifas de electricidad 
están por arriba de las que se pagan en Estados Unidos. The Wall Street Journal aludió el respaldo del 
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Partido Acción Nacional al PRI con lo cual se obtienen los votos suficientes en el Congreso para lograr su 
aprobación. 
La Jornada, p.4, (Agencias). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775369.html. 
 
Gobernadores dan respaldo a reforma de EPN 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, dijo que dejar a Pemex como está por un problema de dogma es 
lo peor, ya que la paraestatal se acabará pronto y ya convertida en chatarra se pretenderá venderla a precio 
regalado, lo que no ocurrirá si se salva. El mandatario se pronunció porque en el Congreso de la Unión se 
realice un análisis serio sobre la propuesta de reforma energética.  
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/gobernadores-dan-respaldo-a-reforma-de-epn-
92012.html. 
 

Internacional: 
 
Israel ha autorizado más de 3 mil viviendas en territorios ocupados en sólo ocho días 
El gobierno de Israel aprobó hoy un plan de construcción de otras 942 viviendas en el barrio de Gilo, en 
Jerusalén oriental. En sólo ocho días ha autorizado 3 mil 100 nuevas casas que serán edificadas en territorios 
palestinos. La Autoridad Nacional Palestina (ANP) advirtió que esas decisiones ponen en peligro el proceso 
de paz, que se reanudará este miércoles. Las 942 viviendas son adicionales a mil 187 que fueron aprobadas 
el domingo en asentamientos de Cisjoradania y de Jerusalén oriental, y a 971 autorizadas la semana pasada. 
De acuerdo con Reuters, la expansión de los asentamientos judíos se ha dado en los últimos días con la 
aprobación de planes para levantar 3 mil 100 nuevas casas en territorio ocupado tras la guerra de los Seis 
Días de 1967. La colonización amenaza con provocar el colapso de las negociaciones incluso antes de que se 
inicien, y viola los compromisos adoptados por Estados Unidos ante los palestinos antes del inicio de las 
negociaciones”, dijo Yaser Abed Rabo, de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP). 
La Jornada, p.22, (DPA, Reuters, AFP y Xinhua). 
 
EU seguirá espiando, advierte John Kerry 
El secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, respondió ayer a las quejas brasileñas sobre el 
espionaje global y dijo que su país seguirá haciendo “lo necesario” para preservar la “seguridad” de los 
estadounidenses y “del mundo en general”. En una rueda de prensa junto al canciller brasileño, Antonio 
Patriota, quien reiteró el malestar que causaron en su país las denuncias del espionaje estadounidense, Kerry 
aseguró que el gobierno de su país no pretende suspender la práctica de espionaje a ciudadanos en su 
territorio o en otros países, puesto que la misma forma parte del sistema de seguridad nacional de su país. 
“Creemos que nuestro servicio de inteligencia protege a nuestra nación, así como a otros pueblos. 
Continuaremos haciéndolo”, dijo Kerry en Brasilia, al ser interrogado sobre la posibilidad de que el gobierno 
del presidente Barack Obama suspenda esa práctica, denunciada por Edward Snowden, ex agente de los 
servicios secretos de EU.  
El Universal, (El Universal y Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/eu-seguira-espiando-advierte-john-kerry-83763.html. 
 
Activo, Fidel Castro cumplió 87 años 
El ex presidente cubano Fidel Castro celebró ayer su 87 cumpleaños, el primero desde que murió su gran 
aliado Hugo Chávez; sin haber aparecido en público desde abril está volcado en sus estudios e 
investigaciones sobre biología, según quienes le han visto recientemente. La prensa cubana, toda oficial, 
recordó con distintos artículos y fotos al líder de la revolución cubana, cuyas últimas imágenes, en las que se 
le ve en compañía del presidente venezolano, Nicolás Maduro, se publicaron a finales de julio. El cumpleaños 
de Castro, el octavo desde que una enfermedad intestinal lo llevó a abandonar la Presidencia en 2006, 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/activo-fidel-castro-cumplio-87-anios-83766.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775390.html. 
La Jornada, p.23, (Xinhua, Afp, Dpa, Pl y Ap). 

 


